

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Dr. Janik,  
sehr geehrte Mitglieder der Fraktionen,

### **Stellungnahme des Stadtteilbeirates zur Wendeschleife der StUB Lindnerstrasse bzw. 413: Juni 2021**

Diese Stellungnahme bezieht sich auf die Vorlage für den UVPA am 15. Juni 2021 (Punkt Ö 12). Sie berücksichtigt die Präsentation der Verwaltung und des ZV vom 10. Juni 2021.

#### **Haupttrasse**

Bei der Trassenführung empfiehlt der **Stadtteilbeirat Büchenbach weiterhin einstimmig die Variante B (Führung der Haupttrasse auf dem Adenauerring)**. Unsere Gründe haben wir in vorherigen Stellungnahmen ausführlich erläutert.

Wir empfehlen weiterhin die Variante B, denn sie

- hat die kürzesten Fahrzeiten.
- beeinträchtigt am wenigsten die Rad-/Fußwege um den Rudeltplatz.
- hat den geringsten Eingriff in die Grünflächen: Eine Straßenbahn sollte auf der Straße fahren.
- hat ein attraktives Umsteigeconcept. Die Busse haben die Möglichkeit zu warten.
- ermöglicht eine attraktive Gestaltung/Aufenthaltsqualität auf dem Rudeltplatz und dessen Anbindung an das Stadtteilhaus.

#### **Wendeschleife**

Die Alternativen der Wendeschleife wurden von der Verwaltung in Anlage 11 verglichen. Wir haben die Anregung aus dem Gespräch am 10. Juni aufgegriffen und die Kriterien ergänzt und aus unserer Sicht bewertet.

In wesentlichen Kriterien kommen wir zu anderen Bewertungen. Dies betrifft insbesondere Flächenverbrauch, Umsteigebeziehungen und Betrieb im Störfall.

Wir berücksichtigen auch die Büchenbacher Bürger und deren Mobilität und Aufenthaltsqualität im Stadtteil. Ergänzend sehen wir deshalb als Kriterien, die betrachtet werden müssen:

- Existierende Rad- und Fußwege
- Entwicklungspotential für den Rudeltplatz
- Chancen für Stadtteilhaus
- Entwicklungsmöglichkeiten für neue Mobilität

**Wir sehen nach dieser ganzheitlichen Gegenüberstellung die Wendeschleife 413/Adenauerring als die bessere Wahl** (siehe Anlage).

In den Unterlagen wird die Wendeschleife nicht zur Wahl gestellt. **Wir bitten darum, den Stadträten die Alternativen für die Wendeschleife Lindnerstrasse bzw. 413/Adenauerring vorzulegen, die Entscheidung darüber jedoch zu vertagen.**

Wir bitten um Rederecht im UVPA am 15. Juni 2021.

Mit freundlichen Grüßen,  
Günter Winkelmann